

La situation à Elfasher, ce lundi 18 novembre

Les affrontements à El Fasher, capitale du Darfour-Nord, continuent d'opposer l'armée soudanaise aux Forces de Soutien Rapide (FSR) du général Hemetti. Ces derniers ont lancé mercredi 13 novembre à 10H30, une offensive en grand nombre contre les positions avancées, côté est de la ville, où se trouve le commandement de la Sixième Division. Les FSR ont montré jeudi des images et vidéo de leurs combattants au centre de la ville et à 500 mètres du commandement militaire, mais celui-ci a annoncé, le soir, dans un communiqué, avoir réussi à repousser les forces du général Hemetti en leur infligeant de lourdes pertes. Selon le communiqué, « *La bataille s'est poursuivie pendant six heures en continue jusqu'à 16 H dans l'après-midi. A 17H, les forces armées ont lancé une contre-offensive contre les milices, qui a duré une heure durant laquelle les poches de résistance ont été neutralisées*¹. La situation reste toutefois tendue, avec des combats intenses et des contre-offensives de part et d'autre.



Les FSR appuyées par une dizaine de drones et un arsenal d'armes lourdes, ont repris, ce lundi 18 novembre l'offensive. Quatre chars de T55 soviétiques, envoyés de Niyala pour appuyer l'offensive du Fasher auraient été détruits par l'aviation à en croire l'armée soudanaise.

Annoncée tambour battant, la grande offensive de l'armée soudanaise du 26 septembre, n'a pas atteint le résultat attendu. Les combattants de FSR tiennent toujours l'aéroport international de Khartoum, le palais présidentiel, la raffinerie de Jayli et le siège de l'état-major de l'armée reste assiégée. Certes, l'armée grignote quelques rues et édifices à Omdourmane et Bahry. Des frappes aériennes sporadiques et imprécises entravent parfois les activités militaires de FSR et causent des dommages collatéraux parmi les civils. Ce lundi 18 novembre, la 18ème division terrestre de l'armée a annoncé avoir repris le contrôle de la localité de Naima, non loin du Jebel Awlia, après le ratissage de l'axe Aldewem-Alkhatina. Selon une source indépendante, l'armée s'est retirée de cette localité pour se positionner à Al-awaj. Alors que les

L'envoyé spécial américain, M. Tom Perriello et le vice-président d'Elburhan, M. Malik Haggar



positions militaires restent inébranlables, l'espoir d'une paix négociée semble lointain. Lors d'une réunion à Port Soudan ce lundi avec l'envoyé spécial américain, M. Tom Perriello, le vice-président d'Elburhan, M. Malik Haggar, a souligné qu'il est improbable d'atteindre la stabilité et la démocratie dans la région tant que la milice des FSR est présente. La visite de l'envoyé spécial coïncide avec le veto de la Russie contre un projet britannique demandant aux belligérants soudanais de mettre fin immédiatement aux

¹ Khalil Hassan Al-Daw, armée soudanaise

étrangères, David Lammy, a décrié cette action comme "*méchante, désagréable et cynique*", *envoyant ainsi aux parties en conflit le message qu'elles peuvent continuer leurs actions en toute impunité²*».

Selon les Nations unies, plus de 25 millions de personnes, soit la moitié de la population du Soudan, ont besoin d'aide, car la famine s'est installée dans une région et plus de 11 millions de personnes ont fui leur foyer.

CEDPE, Centre d'études pour le développement et la prévention de l'extrémisme
N'Djamena, le 18 novembre 2024
Mail : yacoubahmat@aol.com

² zonebourse